
ACTA 

CONSEJO CIENTÍFICO DEL AREA 

27/03/2014 

Presentes: Dra. A. Silva, Dr. J.R. Sotelo Silveira, Dr. F. Rossi, Dra. R. 
Chávez, Dr. G. Francescoli, Dra. A. Delfraro, Lic. F. Cabrera. 

Ausentes: Dra. E. Castillo, Dr. D. Olazábal, Dra. M. Berois, Dr. F. Battistoni, 
Lic. R. Fort, Lic. V. Pinelli. 
I Informe de C. Directiva

  1  
    
Se aprobaron los asuntos del área con la salvedad de los estudiantes de 
Maestría. Motiva esta resolución la solicitud de una nota en donde se informe que 
los mismos ya están ingresados en la base de datos, a pesar que la coordinadora 
ya lo había comunicado.

    
  2  
Nuevo programa de becas (Massera-Caldeyro-Barcia). Estas becas combinan el 
apoyo económico con un servicio a la comunidad, dado que se solicita a los 
becarios que asistan una vez por semana a un centro educativo de Enseñanza 
Secundaria o Técnica, para organizar actividades científicas activas.

    



  3  
Centro de Extencionismo Industrial (iniciativa conjunta de la UdelaR., Mrio. 
Industria, Energía y Minería así como la Cámara de Industrias del Uruguay). 
PEDECIBA propone la creación de un cargo para que sirva de nexo entre la 
academia y el sector productivo, cuyo perfil reúna los siguientes requisitos: i) 
iniciativa y disposición para el trabajo tanto individual como de equipo, ii) se 
valorará el nivel de estudios alcanzados y la capacidad de relacionamiento, tanto 
verbal como escrito; iii) manejo fluido de inglés y de herramientas informáticas y 
iv) se valorará la experiencia en actividades de naturaleza relacionada con el 
motivo de este llamado. Nivel S2 (20 hs. semanales).

    
  4  
    
Se aprobó el aumento de las becas de Maestría y Doctorado a $ 14.000 y 
$18.000 respectivamente.
    

II Lectura del acta anterior
  1  
    
Se aprueba.
    

III Asuntos entrados con proyecto de resolución
  1 
En Memo PB/FC 016.14 de fecha 19/2/14 la Comisión de Doctorado solicita lo 
siguiente (se transcribe):
“4. Se toma conocimiento del memo PB/FM 23.14 de fecha 7.3.14 de
la Dra. Estela Castillo, Coordinadora del CCA relativo a modificaciones a los 
reglamentos de Maestría y Doctorado.
 
Se resuelve:
Solicitar una reunión con el CCA para discutir asuntos mencionados en este 
memo así como otros asuntos.”
    
Se coordinará una reunión con esta Comisión.
    
  2 
La Dra. E. Castillo solicita licencia del 21/4 al 9/5.
    
Se aprueba.
La Dra. Silva se retira de la sesión.
  3 
En Memo PB/FC 44.14 del 25/3/14, la Comisión de Doctorado eleva la siguiente 
aspiración a ingreso:
 
           



Adriana Isabel Migliaro González
Cuenta con el título de Magíster en Biología otorgado por PEDECIBA, con 
directora (Dra. Ana Silva), co-director (Dr. Diego Golombek) y laboratorio de 
recepción (Unidad Bases Biológicas de la Conducta, IIBCE). El 20/3/14, la 
Comisión de Admisión y Seguimiento designada por la Comisión de Doctorado, 
aprobó el proyecto de tesis de dicho aspirante titulado “Neuromodulación del 
ritmo circadiano de la descarga del órgano eléctrico en peces eléctricos 
autóctonos.”
    
Se aprueba y eleva a C. Directiva.

La Dra. Silva ingresa a la sesión.
  4 
En Memo PB/FC 48.14 del 25/3/14, la Comisión de Doctorado eleva la 
desvinculación del siguiente estudiante:
 
Gustavo Bardier
    
Se aprueba y eleva a C. Directiva.
    
  5 
En Memo PB/FC 45.14 del 25/3/14, la Comisión de Doctorado eleva las 
siguientes propuestas de tribunales:
 
Estudiante: Agustín Correa Bove
Presidente: Dra. Margot Paulino
Vocales: Dres. Alejandro Buschiazzo, Pablo Aguilar, Gualberto González y Laura
Coitiño
Director de tesis: Dr. Pedro Alzari
Co-director: Dr. Pablo Oppezzo
Título de la tesis: “Diseño e implementación de nuevas herramientas para la 
solubilización, evolución y cristalogénesis de proteínas.”
 
Estudiante:Silvia Verónica Nin Garibotto
Presidente: Dra. Ana Denicola
Vocales: Dres. José Badano, Adriana Cassina y Cora Chalar
Director de tesis: Dr. Eduardo Chini
Co-directora: Dra. Silvia Chifflet
Título de la tesis: “El complejo SIRTI/DBC1: su regulación por vías de 
señalización y papel en el metabolismo glúcido.”
 
Nueva propuesta de tribunal:
Estudiante: Laura Lafón Hughes
 Presidente: Dra. Elia Nunes Vocales: Lic. Ekaterina Scvortzoff y Dra. Beatriz Gar
Director de tesis: Dr. Gustavo Folle
Título de la tesis: “Asociación de la poli-ADP ribosa al citoesqueleto de actina y 
de la poli-ADP-ribosil-glicohidrolasa (PARG) a los microtúbulos.”
    
Se aprueban y elevan a C. Directiva.
    



  6 
En Memo PB/FC 46.14 del 25/3/14, la Secretaría Académica informa sobre las 
siguientes defensas de tesis:
 
Maestría
Gonzalo Daniel Cortés Capano
           
Pablo Germán Calcerrada Ridguay
           
Rossina Novas Peláez
          
Gabriela Uscudun Melnikov
    
Se aprueba y elevan a C. Directiva.
    

IV Asuntos entrados
  1 
Valoración del acto de Bienvenida 2014.
    
El acto es valorado como altamente positivo. El mismo involucró no solamente la 
Bienvenida a la Generación 2014 sino también la entrega de Premios E. 
Prodanov y E. García-Austt correspondientes al año 2013, así como el 
reconocimiento como primera investigadora emérita del área a la Prof. Ekaterina 
Scvortzoff. Es de destacar que a pesar del paro de transporte realizado ese día, 
la concurrencia fue altísima, contando con el Salón de Actos del IIBCE colmado.
    

V Asuntos pendientes
  1 
(ver acta CCA 19/12/13, punto 4.1) Solicitud mayor información a C. 
Asesora/Evaluadora: Se da entrada al informe fechado marzo/14.
    
A la vista del informe se eleva una nueva consulta.
    
  2 
Se da entrada al Informe de ingresos III 2013, realizado por la C. 
Asesora/Evaluadora con fecha marzo/14.
    
Se aprueba en general.
    
  3 
En carta fechada 13/3/14 el Dr. Richard Fariña expresa su opinión 
respecto a la tesis “Forzamiento astronómico en el Neógeno de la Tierra 
y Marte” de la estudiante Andrea Sánchez..
    
Se toma conocimiento.
    



  4 
En Memo PB/FC 174.13 del 11/11/13, la Comisión de Maestrías 
(seguimiento estudiantes) elevó la desvinculación de la siguiente 
estudiante, quedando postergada la resolución en CCA del 14/11/13:
 
Carolina Cabrera Di Piramo
Motivos: cambio de Area Biología a Area Geociencias
    
  5 
Página web. Nota sin fecha de Daniel Scelza (informático del área) con 
especificaciones para la página web.
    
  6 
Cambios de Reglamentos.
    

VI Asuntos varios

VII Planteamientos de los Sres. Consejeros
  1 
La Coordinación solicita que al miércoles 23 de abril las Comisiones de
Maestría, seguimiento estudiantes y actividades curriculares, presenten 
insumos para la redacción de una propuesta-borrador de modificación de
Reglamento de Maestría.
    
Se aprueba y se envía a las Comisiones.
    


